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VI．自由意見 
管理番号 

年齢／性別 
意        見 

20代／男性 
意識調査を行ったところで、今まで何ら変化がないように思えます。重要度が高い分

野については早く対応してほしい。 

20代／男性 使わない橋はいらない。税金は一部の人に使わず、みんなのために使ってほしい。 

20代／男性 

インターネット環境が悪すぎます。今のご時世に、光が通っていないまちというのは

少し不便です。備前市の人口を、今後増やし、いいまちを作るには、時代についてい

き、活気あるまちを作るべきではないでしょうか！１日も早く、光を通してくださ

い。お願いします。 

20代／男性 

備前市から他の市に働きに出ているため、生活の場はそちらが主となります。なの

で、公共サービスに触れる機会が非常に少なく、備前市の良い部分、悪い部分につい

て言及するほどではありません。ただ、若い人が市外に流出していくのは、単純に大

学等の学ぶ場所がない、職の選択肢が少ない、という理由だと思います。市政がそれ

に対して、真摯に取り組んでいるのかはわかりませんが、現状の結果では、そういっ

た問題をおざなりにしているように感じました。そしてもう一点、日生諸島に架ける

計画の橋ですが（もう凍結されているのかもしれませんが・・・）ごく一部の市政関

係者と住民の意思のみで動いているように思います。そういった話をする前に考える

べき問題は多々あると思いますし、今後、国内での労働環境は悪化していくことが予

測されているため、観光を含めた商工業の充実が必須だと思います。最後に税金は市

民全員の財産です。有益に、そして大切に使ってください。 

20代／男性 

・市役所に行くと暇そうにしている人が結構いる。１／３ぐらい削減できると思う。

・もっと他県の企業を集めるために、誘致した方がよい。 

・治安がかなり悪くなってきている（●●●●●●●、若者の窃盗グループなど）。

パトロール強化と住民の間、まち全体でそういった対策が必要。 

・観光名所や特産品のアピールがない。人が集まりにくい。 

・視察に行かれることが広報誌に載っていたりするが、市のどこに反映されているか

わからない。 

・公務員のボーナスカット。市に財力がないのに、税金が上がって、ボーナス支給さ

れるのはおかしい。黒字になり、まちがよくなって、初めて支給されるべきだと思

う。頑張っているのは皆同じ。 

・県全体として難しいとは思うが、同和対策事業は止めるべき。一般に不平等。 

20代／女性 

市内に産婦人科がないので、出産や検診など、市外に行っていたので不便でした。 

伊部幼稚園は園庭も広いし、少人数なので、子どもも、のびのびと過ごせているよう

です。こども園の希望はないですが、幼稚園を３年保育にしていただけると嬉しいで

す（和気は３年保育の幼稚園なので、うらやましいです）。 

20代／女性 

・市役所が暗い。 

・市役所の駐車場が狭い。 

・盛り上がってるのは日生だけなのに、交通事情が悪くなっている。 

・日生にコンビニもない。 

・せっかくカキオコで盛り上がっているのにもったいない。 

・いろんな県や国に発信できるものがあるのに、もったいない。 

20代／女性 

（片上幼稚園）今回、こども園になるにあたり、行政で決められたことの事後報告

や、未決定のまま事業が進められているように思った。子どもを預ける親の意見があ

まり取り入れられていないことに憤りを感じた。 

20代／女性 
小児科へ連れて行くが遠すぎる。夜中に緊急で子どもを診てほしくても、どこも診て

くれず朝まで我満させられた。 

20代／女性 
カキオコでまちおこしを盛り上げることはよいことだと思いますが、それにかかる駐

車場が少なく、道端に車を置いたり、よその所（パオーネ等）に置いたり、はっきり
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言って邪魔です（店側が配慮すべき点だとは思いますが・・・）。店側ができないの

であれば、市が駐車場なり提供すべきではないですか（旧日生病院を取り壊せば確保

できる）？ 

20代／女性 備前市内で政策の進んでいる地域と進んでいない地域の差が大きい。 

20代／女性 

備前市のアンケートは、すごく勉強になりました。なぜなら、備前市全体のことをよ

くわからなかった自分がいたからです。自分の住んでいる所だけでなく、市全体にも

目を向けようと思いました。今後、また、このようなアンケートがあるなら、ちょっ

とした資料があるとボランティア活動内容など、具体的なことが知れていいと思いま

した。 

20代／女性 

とにかく、市民の意識（向上心）などが低いかと思われます。暗い。陰湿。中学校が

荒れるのは、当たり前じゃないかと。大人がダメなら、子どももダメになってしま

う。どちらかでなく、どちらも積極的に市としてサポートして、明るく治安のよいも

のにしてほしい。でないならば、私は親を岡山市や倉敷市に連れて行きたいと思いま

す。私が中学校や小学校で身につけたのは、イジメが多発する中や、学校崩壊で次々

先生が退任する中で、いかに上手く生きていくかというテクニックと、イジメに負け

ない「根性」ですね。笑っちゃいますよね。性格ゆがみますよ。本気で変えたいな

ら、ちゃんと考えてください。市の税金で、あなた方は働いて（食って）いるのです

から。 

20代／女性 

図書館が利用しにくいです（駐車場が遠い、狭い、書架が薄暗い）。赤穂市図書館が

利用できるようになってからは、そちらへ行ってます。備前市の図書館も、もっと利

用しやすければいいのにと思います。備前市内に住む姉が、子ども２人を保育園に預

けていますが、「こども手当」になって扶養控除がなくなり、所得税が前年度の倍ほ

どになり、保育料が上がって大変だと言っていました。何か制度が変わった場合に

は、そういうところも見直してほしいと思いました。 

20代／女性 

備前市を離れて（大学＆就職で）５年になりますが、市役所（吉永支所）を訪れる

と、顔を覚えてくださっていて、声をかけてくださったり、とても嬉しいです。交通

の便や買物など不便な面もたくさんありますが、備前市は「いつか帰ってきたい街」

です。「いつか帰ってきたい」と思えるのは、やはりそういった不便な面を超えるく

らい「人」がよいからだと思います。これからも色々改革をされていっても、現在の

「人」のあたたかさは、ずっと変わらないでほしいです。 

20代／女性 
公共の交通機関を充実させてほしい。バスも本数が少ないが、電車が年々不便になっ

ているように感じられる。 

20代／女性 水道代がとにかく高すぎる。もう少し子育てしやすく支えてほしい。 

30代／男性 日生の橋は必要なのか。 

30代／男性 備前市中心部、国道沿いの発展をお願いします。 

30代／男性 日生地域のインターネット通信をよくしてほしい。 

30代／男性 ゴミの分別が細かすぎて実質は不可能。 

30代／男性 

・公務時の市長の態度がだらしなさすぎる。 

・市役所の職員の人数が多い。職員が備品のパソコンで、Ｙａｈｏｏ！などの画面を

開いている。仕事に本当に利用してますか？ 

30代／男性 

東鶴山小学校の統廃合をやめてほしいと思う。人数的にもまだ４０～５０人はいま

す。それに地域の人達との交流もしていて、お年寄りの人達も楽しみにしています。

子ども達も、おじいちゃん、おばあちゃんと一緒に色々なことを教えてもらったり、
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お年寄り達を招待して、発表会、運動会、収穫祭、りおう祭と年に何度かの交流を楽

しみにしています。それがなくなるとお年寄りの楽しみがなくなります。このとこ

ろ、バス事故が多く、鶴海の信号から久々井にかけて道が狭く、バス通学をさせるの

が心配です。まず、道の整備をしてから統廃合を考えるべきではないでしょうか。 

30代／男性 

・都市計画税がどこに使われているのかわからない。 

・固定資産税、評価額が高すぎる。 

・旧日生町に明らかに傾き、資金を使っているように感じる。 

・旧日生町ばかり発展して、その他の地域の都市計画がまったく進んでおらず、住み

にくい。 

30代／男性 

各家庭でゴミを焼却しているのを黙認していることに非常に驚いた（軽く注意する程

度、違反金を取らないのは、黙認とする）。立場上、本人に直接注意することができ

ないので困っている。市役所や警察に注意してもらっても、その場限りで必ずまた同

じことをする。家の中まで煙が入ってくるので、窓も開けられない。洗濯物も、すご

く臭くなる。備前市、警察が積極的に取り締まってくれないと、絶対になくならな

い。このまま黙認が続くようであれば、県や国に相談するつもりですが、できれば備

前市で解決してください。 

30代／男性 
財政がうまくいってないのに、税金の無駄使い。選挙制度の改革。監督人があんなに

もいらない。日給３万ってあり？ 

30代／男性 

地方公共団体は、財政状態が悪化の一途をたどっている、とよく耳にしますが、備前

市も例外ではないはずです。職員の皆様がどれほど危機感をもって仕事をしているの

かはわかりませんが下記について検討していただければと思います。 

・職員の年間休日数について 週休２日制とはよく言いますが、公務員は夏休みを入

れると年間１２５～１２６日あるはずです。年間５２週ありますので、週休２日休み

をとるのであれば１０４日です。これは、年末年始や祝祭日の日数が、公務員の場合

すべて休みなのが原因です。休みが多いか少ないかの比較はなかなか難しいですが、

一般的にみると優遇されているでしょう。よくある広告求人なんか見ると、「週休２

日」とか「年間休日１０８日」とか明記されています。公務員はこれに年休の消化が

あります。（もちろん一般の企業も年休の消化はありますが、私の職場では１人欠け

ると、仕事が回らなくなるので、かなり年休の取りづらい職場です。公務員の職場で

は１人欠けると、仕事が回らなくなるような環境はごく限られていると思いますの

で、比較的年休が取りやすい職場ではないでしょうか。）財政が本当に厳しいのであ

れば職員はのんびり休んでいていいのでしょうか。地方自治法？などの制約で難しい

かもしれませんが、年間休日数を数日減らす（夏休み、祝日）。ただの５日程度（職

員が４００人いれば延べ２０００人の職員が出勤）でも職員が出勤することで、住民

サービスは増すでしょうし、備前市職員の年間の超過勤務手当がどれくらいの額か把

握しておりませんが、普通に考えれば本来の出勤数より増えるわけですから、残業代

も減るはずです。 

・職員が市外に居住することについて 住民税が減っているにも係わらず、あえて市

外に居住する職員はどうかと思う。例えばトヨタに勤める職員が、日産の車に乗って

通勤するようなもの（笑）。自由なので居住する場所の強制はできないが、通勤手当

を市外に居住する職員には限度額を設ける。住居手当も支給しない。これぐらいの処

置はあっていいと思う。 

・病院の清掃業務について 備前病院しか知りませんが、業者に委託されていると思

います。通常の清掃職員の時給よりかなり高額なはずです。もちろん病院の清掃とい

うのは、ある意味清潔を保持するために重要ですが、きちんと教育すれば業者の職員

でなくてもできるはずです。時給も７００円～８００円で採用できるはずです。一度

ご検討ください。 

・生活保護受給者がパチンコ屋に入り浸っている現状 よく見かけます。生活保護担
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当者はパチンコ屋をパトロールしてください。許されることではないはずです。 

とにかく今までどおりのやり方でなく、殻を破ってルールはいくらでも変えてくださ

い。 

30代／男性 

公務員の皆様全般に当てはまることですが、コスト意識が一般企業に比べて極端に低

い。そもそもコストという意味がわかっていないと思います。税金の源泉は何でしょ

うか？？特に人件費。そこをまず先にありきで税収から抜き取ってしまう仕組みが意

味不明。賞与も税収を増やしたわけでもないのに与えること自体、世界中探してもこ

こ日本だけ。市政を民営化したらおもしろいんじゃないかと思います。実績は上がら

ないが、賃金はエスカレーターで上がるのは公務員様だけです。危機感をもってス

ピーディーに変革していただくことを切に希望します。 

30代／女性 

若い世代が住みにくい。住みつかず市外に出て行く→高齢化↑↑ 若い世代が働く場

所が少ない→企業誘致の推進→若い世帯増→まちの活性化→高齢化↓↓につながると

思います。 長船、邑久近辺に働きに出ていますが、スーパーの多さ、仕事帰りでも

診察してもらえる病院の多さ、若い世代の数に違いがあります。職場で瀬戸内市の広

報を見ますが、内容も若々しく、活気があるように思えます。残念ながら、備前市は

「お年寄りのまち」のイメージが強くなっているように思えてなりません・・・。建

物だけが立派な市民病院が３つ必要なのかも疑問に思えてなりません。 

30代／女性 

住民税がどのように使われているのかわからない。吉永地区の止まってしまった認定

こども園が、今後どうなるのか。また、吉永地区には、公園（お年寄りも・・・では

なく、子どもが主となって遊べる公園）がほとんどない。そのあたりの情報開示を

しっかり行ってほしい。よくわからない税金を、ただただ支払っているように感じ

る。 

30代／女性 

和気町のように、害獣防護柵に補助金を出してほしい。また、若者が少なすぎるの

で、自営を目指す人を応援するような取り組みを真剣に考え、個人のお店がたくさん

できて、備前市の中で働き、学べるようなまちになってほしい。 

30代／女性 

歩道がない。歩行者、自転車、ルール悪すぎる。仕事、子育ての両立ができない。子

どもを預け、仕事ができない。電車１時間に１本なのに、バスの便が少なすぎる。同

じ時間に、近い駅、バス停から出発する。利用できない。国保高い。乳児公費も高

い。この環境では若い人が戻ってこない。市営団地も、もっと利用したい人がいる

が、入れない。 

30代／女性 

市役所に手続き等で訪れた際、職員の対応が非常に悪い（一部の職員）。専門知識も

ある人とない人の差が激しい。窓口業務を怠って、自分の仕事をしているように見え

る。窓口に行っても、見て見ないフリをするような職員もいる。職員のスキルアップ

も必要だと思う。できるだけ市役所に行きたくないとさえ思う。それほど対応に不満

を感じる。 

30代／女性 

転勤で他の市町村を数回引越ししていますが、備前は住みづらいです。電車・バスは

ない。スーパーは少ない。車がないとどうしようもない。市立病院は３つもあるのに

救急で診てもらえない。小児科も民間だのみ。みんな国立病院まで行っている。焼物

という観光資源を活かせていない。何かいいところがあれば、逆に教えていただきた

い。ただ、山と海はキレイです。市役所の職員さんの対応は基本丁寧だが、昔からい

るような高齢の職員さんは態度が悪く、気分が悪くなる。 

30代／女性 

子どもが長期休みの時にも、グランドゴルフで公園や運動場が使えないのはどうか？

と思う。外で遊びたくても、ＡＭ、ＰＭどちらとも、１日中ゴルフに使用していて、

遊ぶスペースがない。公共の場ではないのか？入れば邪魔扱い。先日もわんぱく丸の

あるゴルフをしている場所（池の近く）に入ると、子どもらが叱られたと帰ってき

た。自分たちだけの場所、私物化しているのはおかしい。子どもやゴルフをしていな

い人でも、「入っていいよ」と言ってくれるような心の広い人々に、ゴルフをしても

らいたい。 
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30代／女性 
備前市だけでなく、市議会議員の活動と給料のバランスに疑問を感じます。市の財政

がよくない時、議員の数、給料が多いように思います。国会議員もそうです。 

30代／女性 

備前の人はどちらかというと、生まれも育ちも備前、という意識の人が多いように思

う。他所から来た者にとって、違和感を感じることも多い。このアンケートも、その

ような感じを受ける設問もあった。 

30代／女性 

現在まで、合併してよかったと思えることがまったくありません。旧備前市、日生

町、吉永町、バラバラな気がします。そして、特に旧備前市には活気がないと思いま

す。「備前市」をまとめてください。盛り上げてください。 

30代／女性 

近所のゴミを燃やす行為を取り締まってほしいです（枯枝、枯草など）。市役所に

も、消防署にもＴＥＬしましたが、間に合わず、「わからなかった」と言われるだ

け。最近では、ＴＥＬしようにも、休日などに燃やしてタチが悪い。いつも、ハンパ

ない煙で洗濯物は臭くなるし、窓は開けれないし、空気の入れ換えができなくて困

る。せっかくいい天気なのに活用できない。小さな子どもも、外に出て遊ばせること

ができない。健康被害も心配。最悪、燃やしたいなら設備を整えて、窓を開ける必要

のない雨の日に燃やすなら、まあ、いいですけど。とりあえず、しっかり取り締まっ

てください。 

40代／男性 国民保険料が高額すぎる。ぼったくり。 

40代／男性 

食品やホームセンターや薬局などは充実しているが、服とか小物などを売るお店を備

前市内にできないか。旧アルファビゼンの所が、そういう建物にまたなってくれるこ

とをみんな望んでいるのですが、どうでしょうか？ 

40代／男性 
大学誘致！！企業誘致！！学生が外に出て行って戻ってこない。人口減っていきま

す！！ 

40代／男性 
観光地なのに街観が汚い。特にゴミの回収が遅いと思う。伊部の中道は１番先に回収

すべきと思う。 

40代／男性 

何事も備前市は遅い（下水道・光ファイバー等）！！毎年住みにくくなっている（田

舎は田舎のままで進化なし）！！いつも思うが、市役所の人の対応が悪く腹が立

つ！！もっと教育が必要ですよ（一部の人だけだと思いますが・・・）！！ 

40代／男性 

商工会に丸投げに感じる、駅で印刷費をかけて無料配布する観光マップ以外に、伝統

の文化財と瀬戸内の温暖な気候風土にあった、何度も足を運びたくなるような、滞在

期間も長くなるような、観光名所の提案と工夫により観光客だけでなく、市民も憩え

る場所等の案内。都市にはとてもかなわないでしょうが。今ある物の選択と情報の発

信。それにより住みよいまちに近づくのではないでしょうか？ ※防災無線の整備の

急務（従来の方法は高額かと担当者インタビュー）別の手は？インターネット３Ｇ無

線によるセンターにて端末ＰＣ操作による方法であれば、今ある放送設備の増強とプ

ラス端末代、プラス通信費、プラス維持費。広報車で２時間は、あまりにも情けない

返答（ニュースにて）。怒りさえ覚えた。 

40代／男性 

・対市民暴力をやめてください。苦情対応スキルの向上など市民は求めていません。

上がった声に耳を傾けて！ 

・過度のアッピールは「責任のがれ」や「言い訳」の裏返しのパターンです。つま

り、この「備前市市民意識調査」がそうです。市としては「私達は市民の意識を調べ

て取り入れる努力をしている」と言いたいのでしょう？窓口で何を言ってもやってく

れんもんな。ハハハ。 

・コストを削減して弱者を救済せよ！形骸化したアッピール組織を解体して、ちゃん

と仕事をやりましょう。私が参加したものだと、青少年健全育成関係や環境衛生関係

は、まったくアホな組織だ。白ポストや不法投棄防止の看板は、キモいし、効果もな

いやろ。 
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40代／男性 問28からの質問で、誘導尋問のような感じがした。個人を特定できるのでは？ 

40代／男性 男女共同参画の本質をよく理解した上で、実施するかどうか決めてほしい。 

40代／男性 
行政サービス（窓口）の休日対応。会社員のため平日は利用しづらい。広報を全戸に

配布してほしい。婚活支援策はないか。ネットを利用した行政サービスの充実。 

40代／男性 

・住民税が高いと思います。 

・学校での先生にもっと権限を与える方法はないんですか？親がでしゃばりすぎて教

育できない状況では？ 

・他人の子どもでも注意できるようなまちであってほしいです。 

・マイホームを建てようと考えていますが、よい土地（安くて広い）が見つかりませ

ん。現在、瀬戸内市の土地（５万／坪、１００坪）を購入するかどうか考えていま

す。相談窓口はありますか？広報びぜんに載せてください。 

40代／男性 

備前市には、子どもを産む産婦人科がないので、産科まで嫁が１人で運転して、陣痛

の時は、のろのろ運転で、病院に着くとストレスで陣痛が止まって、時間がかかっ

た。子育て支援、口ばっかりの市政。備前病院に子どもが熱がでて、休日に連れて行

くと、「こまざわに行ってください」「インフルエンザだったら、子どもの薬がないの

で、ほかの病院へ」とわざわざ若い先生が外まで来て、追い返される。熱があるのに

岡山の病院へ。休日の大きな病院は、休日または夜間料金が発生する。●●●●●●

●。産科と婦人科が差別され、休日に耳や目や歯が痛くなっても当番医の遠いこと。

病院は年とった人ばかりで、本当に必要な人達には、たらいまわしで、今のところ、

命があるから問題になってないけど、ぜん息なんかで間に合わないと命を落とす。よ

く「もう５分早ければ助かったのに」、先生、備前病院は元気なお年寄りと、透析を

する人と、リハビリをする人と、検査をするためのデイケアーセンターにするんです

か。子ども～中年は、「自分達で病院探しましょ」的なほったらかし市政をやめてく

ださい。 子どもが熱がでても病院に連れて行かないお母さんが多数います。熱は、

突然やってくる。お金の持ち合わせがないと病院も診てくれないからだ。足が痛いと

病院行けば、５０００円はいる。ガソリン代まとめて備前市へ。１０円、２０円のた

めにガソリン買って備前市役所へ。なんて不便な世の中だ。 備前中学校の体育館は

雨漏りでカビだらけ。天井張り替えても、中はたぶんカビまみれ。意味がない。プー

ルも壊すも金がいる。壊れた時のことを考えて、予算出ださないと、税金ばっか増や

して、子育て支援が少なくなった分でなんとかせい。 

40代／男性 
・アンケートの意見を行政に取り入れてほしい。 

・広報びぜんの内容が少しマンネリ化している。 

40代／男性 弱者保護の観点がもっと必要では？ 

40代／男性 

子どもが義務教育の期間中の医療費を無料化してもらいたい。他の自治体では無料化

を行なっている所も多いと思うし、今後の子育て支援の面での充実を図ってもらいた

い。 

40代／女性 

時代が変化し、子ども・子育て・家庭をとりまく環境は、どんどん変化しているにも

係わらず、政策がその変化のスピードに追いついておらず、子どもの成長に必要な事

業になかなか予算が組めていない。市の将来を担う子ども達への教育や福祉の重要性

にもっと目を向けて、しっかりソフト事業を組んでいただきたい。また、それらを実

施するにあたり、次世代育生計画なども、子育ての当事者やＮＰＯの意見を反映させ

るような仕組みが必要と感じる。また、市内で出産できない環境にあるため、産婦人

科の病院が１ヶ所でもできたり、小児科病院が増えるなど、医療機関の充実を図って

いくことも大切だと思う。備前市で育った子ども達が、この市で住み続けたいと思え

るまちになってほしいし、住民の力をまちづくりに活かせるとよいと思う。人を大切

にするまちとして、それがわかるキャッチフレーズがあり、市民みんなが同じ目標に
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向かってつながるよう、市長さんのリーダーシップ発揮が重要なのではないでしょう

か。 

40代／女性 

職員はがんばっている人もいると思いますが、市長には失望しています。マニュフェ

ストも守らない人が行政を代表するとは、いかがなものか。金がないなら、知恵とア

イデアが必要。 

40代／女性 

これが何に反映し、改革改善されていくのか具体的にわからない。結果として、どの

ように市政が変わるのか、見えてこない。何のためのアンケートか、また、その後ど

うなったのか、市民には細かくは、きっとわからないと思う。税金のむだ使いに終わ

らないことを願います。 

40代／女性 
たびたび、このようなアンケートがありますが、活用されているように思えません。

紙・時間のむだ使いです。大型スーパー・映画館がほしい。 

40代／女性 電車の本数を増やしてほしい。 

40代／女性 

・車の運転ができないので、車がなくても生活できるまちになってほしい。 

・現在求職中ですが、選択肢が少なすぎるし、ハローワーク等の対応も悪いので、

もっと多彩な業種の招致をしてほしいです。 

・行政サービスや福祉がらみの制度について、不作為な感じがします。わかりやすく

まとめたガイドブックなど（申請方法までの必用なものも載せてください）あればい

いと思います。年金、保険、税金、住民票、福祉サービス、子育て支援、就労、すべ

てワンストップで相談できたらベストです。 

40代／女性 

最近、吉永ー赤穂線のバスの運行が始まりました。家族も利用して助かってます。し

かし、先日病院で会話した方で、家族で寝たきりの両親の介護されている方が「介護

タクシーを依頼すると片道１万円する」と言われており驚きました。ある方は「病院

までタクシーで５０００円」と言われました。高齢者への負担は大きく、生活も、よ

り厳しいものになると心が痛みます。バスの運行回数が増えるとか、コストの安い介

護タクシー、送迎バス等があってほしいです。これから先、より需要は高まってくる

と思います。 

40代／女性 

病気になっても市の病院にはかかりたくない。医者の横暴な態度に何度あきれたり、

悔しい思いをしたか知れない。かかりつけを市の病院にしたくないと考えることは悲

しいことだと思いませんか。高齢者、生活保護の人を見ていると相手にもされない状

況を知っていますか。いくら病院がきれいになっても医者の考え方が変わらなければ

市民は受診しないと思う。まったく患者や家族の気持ちが理解できていない。人を見

て態度を変えるのも、何十年も同じで見ていて腹立たしい限りです。 

40代／女性 
橋にお金をかけすぎだと思う。観光だけでなく、備前に住んでいる人が住みやすくし

てほしい。人口流出が不安。 

40代／女性 
市の病院で出産ができないのでは、子どもは増えていかないと思います。ぜひ、婦人

科、産婦人科をお願いします。 

40代／女性 

シカが年々増加しています。夜とか車の走行に支障をきたすことがあります。シカの

対策に取り組んでおられるのは、わかっていますが、もう少し目に見える形で、成果

が誰が見てもわかるようになればいいのですが・・・。市民センターの駐車場の確

保。近くに用地がないのは、わかっていますが、あまりにも台数が少なく、近隣の同

じような施設と比べても、どうにかならないものかと利用するたびに思います。 

40代／女性 

先日、●●●●のことで市役所を訪れた時、対応してくれた職員（●●●●●●）

は、足を組み、とても上から目線でした。こちらは、色々とわからなくて、どういう

ふうにしたら最善なのか、教えてほしかったのですが、あの対応では、質問する気に

もなりませんでした。わからないまま家に帰りました。職員の方にとっては、当たり

前なのかもしれませんが、もう二度と行きたくないと思うほどでした。特に●●に関

しては、わからないことだらけですから、もっと丁寧に、わかりやすく対応してもら
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いたかったです。もし、また窓口に行くことがあった時、同じような対応でないこと

を願います。 

40代／女性 

・備前市に限らずリーマンショック以降、不景気が加速し、出生が下がっています。

その上、高齢化が進むことは仕方がありませんが、これからの社会を背負う子どもの

生活を考えてもらいたい（特に環境）！ 

・離島などへの橋どころではないと思います！！ 

・備前は大きい病院がありますが、先生の数や対応が不十分な気がします。 

40代／女性 

障がいのある家族がいますが、他の市町村と比べて、利用できるサービスが少なすぎ

る。新しく転入してきても、何のメリットもない。他の市は、色々なサービスがあり

ますよ。 

40代／女性 

田舎なのでしょうがないのかもしれないが、緊急の対応のできる病院が少ないので、

命に係わる心筋梗塞くらいは、治療できる設備は必要なのではないか。ＡＥＤの普及

が不十分なので、各施設で講習会を定期的にした方がよいのでは（時々、ひなビジョ

ンでしているが）？ＮＰＯ救命おかやまの協力をもらって、もっと積極的にしていく

べき。救急車が到着するのが遅い分、到着までに市民がしていかなくてはいけない。

40代／女性 わからないことも窓口で親切に説明していただけるので助かっています。 

40代／女性 
市内のバスの便が少なくて、不便です。小学校の１クラスの数が多すぎて、先生の目

が行き届いていない。せめて、３５人以内（１クラス）にしてほしいです。 

40代／女性 
子どもの医療費助成申請書等は、市役所に行くには距離があるので、公民館等におい

てほしい。 

40 代／女性 

価値観も多様化し、まちづくり、市行政も大変だと思いますが、いろんな知恵を出し

合い、住んでよかった、と思えるまちになってほしい、と思います。今は仕事をも

ち、地域活動への参加はあまりできていませんが、自分ができることから、自分のた

め、家族のため、ふるさと・郷土のために、協力していきたいと思っています。 

40 代／女性 

家のすぐ裏に山林があり、とても荒れています。傾いた木や、基礎がむき出しになっ

たコンクリートの壁が、今にもこちらに倒れてきそうで怖いです。万一、山が崩れた

時の防護柵もなく、台風などの大雨や暴風時には、いつも不安な思いで過ごしていま

す。害虫もとても多いですし、落葉で雨どいが詰まったり、山林の竹が、家の敷地内

に生えてきたり、困ることばかりで、大変住みにくさを感じています。個人や業者で

は限りがありますので、そういう山林を市が整備してくださると助かります。近所に

は子どももたくさんいますので、心配です。 

40 代／女性 

・日生中学校の校舎や建物の老朽化が気になります。 

・日生クラウンからガソリンスタンドまでの通学路が大変暗いので、寒河の中学生が

帰宅する際、危険が増えると思います。ぜひ、街灯をつけてください。よろしくお願

いいたします。 

40 代／女性 

もう子どもも市内にいませんが、今、個人情報の関係で連絡網もないことで、仕事に

行っている親は、子どもが台風などの警報等のため、早く帰宅しても、そのことを学

校からの連絡がないため、困ったことがある。メールなどの配信などで、学校や以外

の情報等を配信するサービスを充実してほしい。市内での事件、不審者情報。もっと

税金を有効に使ってほしい。議員、市職員の数を減らし、その分の税金を今後の市政

計画に使ってほしい。民間の企業では給料・ボーナスも少額なのに、市職員はとても

多いと思うし、それに見合った仕事を十分していないようにも思える（窓口に行って

も暇そうである）。そんな「ムダ」な人件費のために、市民が働いて税金を収めてい

るのか、と思うと腹立たしい。税金を収めていても市の満足度４０％（多目に考え

て）これでは税金のムダ使いと思われても仕方ないのでは・・・。 

40 代／女性 あまり期待していない。 
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40 代／女性 

所得のない生活保護受給者よりも、低所得者の方が生活困難の状況が続いているよう

に思う。軽減できるもの、例えば、健康保険税の免除とか考えるべきだと思う。特に

うちは、子どもがいるので、子ども手当の減った分、配慮がほしいと思う。 

50 代／男性 

課によっては仕事の内容が異なると思いますが、まだまだ絶対最低必要数をはるかに

超える課が多すぎます。特に支所に入って回りを見渡せば、よくわかると思います。

非難ではありません。民間企業では考えられない状況です。 

50 代／男性 もっと住みやすい環境にしてほしいです。 

50 代／男性 

市民が仕事がなく生活に問題が多くあるなか、市民の財政を大半の人が不用な橋に使

用するのは、非常に市民を馬鹿にしているとしか考えられない。ごく一部の利益に財

政を使うのは、やめてほしい。仕事のできる市を考え、企業誘致等に財政を使用し、

将来ある市を作る姿勢を見してほしい。仕事が少なく、生きるか死ぬかの時代である

ことを認識してください。アンケートの結果が知りたいので方法を教えてください！

50 代／男性 

市営日生の駐車場は６０００円／月、市職員駐車場は１０００円／月、身内には甘い

のでは？市職員には毎月差額の５０００円の給与支給と同じでは？市職員のコンプラ

イアンスの意識が薄いと思う。市長を含め、夫婦間でもプライバシーはあると思う。

50 代／男性 

市職員が次々退職しているみたいですね。何か問題でも！市職員は、早期退職しても

何か保護体制があるのですか。実社会では、なかなか中途退社はできないのですが！

オヤカタヒノマル？ 

50 代／男性 

民間企業に勤務する者から見て、市職員の方々は危機感が感じられない（構造改革や

労働条件、福祉制度の悪化などについて）。自分が担当している仕事以外は、まった

く知らない、関係ないといったように窓口対応される場合があり、他人事になってお

り、市民の目線で対応できない方が１名でもいること自体がおかしいと思う。自分達

は公務員で何のために、誰のためにといった基本的な指針に欠けている方がわずか１

名でもいたら、市としてダメだという汚点をつけられているという自覚に欠けている

ように思います。 

50 代／男性 

小・中学校の先生の教育のやり直しから始めなければ、備前市の明るい未来はない。

聖職者としての自覚を再教育し、ＰＴＡの母親達との合コンのようなハレンチなこと

は止めなければならない。特に教頭クラスの質が悪すぎる。公務員の不祥事が全国で

続くなか、わがまちだけはそうあってほしくない。我々の血税を低能な公務員に使っ

てほしくない。民間企業の社員よりもはるかに優遇されていることが、政治の大変な

間違いである。 ※各町村の自治会に自分達の仕事を押しつけるのは言語道断であ

る。 

50 代／男性 

・備前市は公共交通が不便である。ＪＲ赤穂線は、岡山駅からの電車が備前片上駅ど

まりが多く、せめて日生駅まで運行するように、ＪＲに働きかけるべきである。活動

は行われているようであるが、備前市を挙げての取組が行われているようには思えな

い。積極的な活動を期待します。 

・木造耐震工事に関する補助制度を充実させてもらいたい。他の市町村では、工事費

の５０％を補助するところもあるので、備前市もその程度の補助制度を実施すべきで

ある。 

50 代／男性 

若者が定住できるまちに。企業誘致、働く場の確保。若者がいなければ子どもは増え

ない。企業がなければ市に税金も入らない。税金が入らなければ、豊かな暮らしはで

きない。観光、娯楽を含め、市外からも多くの人が訪れ、にぎやかなまちにしなけれ

ば。今のままでは老人だけの暗いまちになりそうです。 

50 代／男性 
問２８④、未記入です。２０年→３０年未満の欄がないのですか。よろしくお願いし

ます（２１年）。 

50 代／男性 
・スマートな市政を望む。 

・行政改革の推進。 
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・市議会議員の大幅な削減（４０％カット）。 

・市長を始め、市幹部は市民の声を遮り聞こうとしない。もっと、市民とのコミュニ

ケーションを図るべきだ。 

50 代／男性 市議会議員が多すぎる。もっと削減できる。 

50 代／男性 田舎の寄り合いが多すぎる。 

50 代／男性 

・これから備前市がどうなっていきたいのか、どうしたいのか、まったく見えていな

い。 

・市内バス（特に朝、夕）が、ＪＲ赤穂線の発車時間に合っていない。 

・どうして毎月、市内から出ていく人口が多いのか、もっと真剣に考え、何とかしな

ければいけない。 

50 代／男性 

今の備前市には活気がなく、岡山県の西部（倉敷、総社）には、活気があるように思

える。備前市は企業の衰退・事業の縮小など、雇用不安が深刻である（パナソニック

など）。今後、ますます雇用・活気がなくなり、若者の転出が進み、高齢化の進んだ

まちになると思われる。早急に企業の衰退を防止し、若者の定着できるまちづくりが

必要だと思う（旧アルファビゼン跡地の利用、備前中学校南側の農地の宅地化検討な

ど）。また、観光の備前焼も低迷している。イベントの実施、ＰＲなど推進し、活気

のある備前市づくりが必要だと思う。交通については、伊部周辺の交通渋滞がひど

く、時間ロス、危険である。トラックと旧国道２号線からブルーラインへ迂回させる

などの推進をすれば、交通渋滞が緩和されると思う。（住みやすい備前市にしてくだ

さい。）「雇用なくして市の発展なし」 

50 代／男性 

コンビニエンスストアを日生町内に１つは置くべきであると思う。現在、備前市の中

でコンビニエンスストアが日生町内のみ、ゼロであるのは、防災上、情報通信上、よ

くないと思います。コンビニエンスストアがないと、インターネットでの買い物で

「コンビニ払い」というのができなくて、非常に不便です。高潮や津波の来ない高台

に一店、設置するべきと思います。 

50 代／男性 

・備前市の将来的な方向性が見えない。 

・若者が定住できる環境がない。 

・企業誘致がまったく進んでいない。 

・活気あるまちづくりのため、若い市長の誕生を望む（●●●●●●）。 

・現況では市会議員の必要性を感じない。 

・最低限、備前市の職員は基本的に備前市在住者であるべきだと思う。 

・旧アルファビゼンは大至急解体すべきだと思う。 

・旧備前市の市長は、日生重視の施策に不満がある。 

50 代／男性 

・地場産業の保護も大切であるが、若者が定住するため、就職先・雇用の安定化を確

保するために、企業誘致を積極的に行ってほしい。 

・若い夫婦が安心して子育てと仕事を続けられるように、託児所・保育園の充実とで

きれば無料に近い安価な使用料にしてほしい。 

・３市民病院をできれば総合病院化に。そして連携のスムーズ化を行って、市外の病

院施設へ行かなくてもよくなるようにしてほしい。 

・備前市は財政的にも裕福でないのだから、市議会議員の定数を減らすべきだと思い

ます。 

50 代／男性 

・議員、職員を減らし、税金を減らしてほしいです。 

・バス路線 バス停を運動公園、プールの所にしてほしい。バスの回数を増やしてほ

しい。今、バスの回数が少なすぎ、歩く人が多いです。 

50 代／男性 
ひなビジョンの役割は？光通信は利用できないのか？サンバースフェスティバル、カ

キ祭り等の交通渋滞は、どうにかできないものでしょうか？ 
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50 代／男性 

・国道２号線の４車線化による高速交通網が必要。 

・企業誘致のための工業団地造成が必要。 

・人口を増やす施策が必要。 

・わが家の生活基盤は、瀬戸内市、岡山市にある（職場、買物、医療すべて）。赤穂

との連携は不要。近隣の岡山市と連携してほしい。 

50 代／男性 
三石地区に食料品店がほとんどなく、お年寄りの方が普段の買物に困っている（特に

車に乗れない人）。 

50 代／女性 

・早く橋の赤字をなくしてください。 

・出初式や、かき祭の時、寒河の中道を暴走族のように通り、中道まで渋滞していま

す。駐車場を増やすようにしてください。 

・この間、よその畑に勝手に入り、どろぼうをしている大人を見ました。人の物と自

分の物がはっきりわかる話しを、紙芝居とかお話しで保育園でしてください。人の物

をとったら悪いということを教えてください。 

50 代／女性 
市議の活動が見えてこない。議員の資産など公開し、透明性をもつようにしてほし

い。 

50 代／女性 

市内の公共道路は無法駐車が多すぎる。特に支所回りは無法すぎます。 

・支所近くの●●●●●●●●●●●の近くの電信柱によく飲食された方が「放尿」

をされ、経営者は知っているのでしょうか？夏はとても臭くて近所でも苦情が多く聞

かれています。何とかしてください！ 

・バイク集団の爆音で痔や動悸症状が起きて、週末になると、憂うつになります。限

界です！本当にこの２件の事項、長年続いていることです。早く対処策を考えてくだ

さい。 

50 代／女性 
備前市も広いので、いろんな面でたくさんあると思います。すみにおかれている地域

もお忘れなく。 

50 代／女性 

・市議員の数が多すぎる。 

・税金額が高い。 

・岡山市のような子ども出生時サービスが欠けている（米、ゴミ袋、植樹等の配

布）。 

・土砂災害時の復旧工事ができていない所が多い。 

・老人（独り暮らし）が病院に行く交通の便が少ない。 

50 代／女性 

市の収入源として、自営業者(焼物作家やお好み焼き屋など）から、収入に対する税

を正しく、きちんと徴収していただきたい。自己申告に任せているでしょうが、目に

見えて高級な生活をしている家庭の納税額とサラリーマン家庭の納税額は、平等なの

かと不信に思う。行列のできる飯食店の収入は一目瞭然のはず。それに見合った納税

がなされているのか・・・。やっかみかもしれないが。サラリーマンは隠すことなく

天引きで税を徴収されていることに対して、不平等感が募るばかりです。収入に見合

う納税をしているのかどうか定かでないのに、市の税金は、焼物まつりなどに多く投

入されているのではないでしょうか。 

50 代／女性 首長のやる気、アイデア、行動力が大切です。 

50 代／女性 

医療機関・高齢者福祉・交通機関の充実、若者世代の定住。生活必需品が市内で整え

られるように、大型店舗等の誘致。観光客に対しての、駐車場の整備等を希望しま

す。 

50 代／女性 伊部地区の道路ばかりきれいにせず、他の地区も目配りをしてほしい。 

50 代／女性 

備前市の東端に住んでいますが、買物難民の状態で生活しなければならない寂しい生

活を送っています。生活に必要な食品を手に入れることができません。今は、車を利

用していますが、将来的には大変なことになるでしょう。赤穂市内に買物に出かける
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と、緑の木々におおわれ、公園緑化をうらやましく思っているこの頃です。市内へき

地の生活は、すべてにおいて後回しになるのは寂しいものです。税金は、市全体に

使ってください。よろしくお願いいたします。 

50 代／女性 

道路標識がない市の道路（住宅地に多い）を個人の駐車場として利用している人がい

ますが（借りれるところがないのではなく、借りないだけ）、狭い町内は、町内会長

でも注意を嫌がります（トラブルがやはり恐い）。また、市の道のつき当たりを個人

の物を置いて利用している。年に何度かは、市の小さい道路でも見まわって、市から

だと言って、町内会長を通してでも、個人に注意してほしいです。広い道なら我満も

できますが、迷惑している人もいることをわかってほしいです。伊部町内（備前焼の

観光客があるからか？）などをみると、とても道は、ちゃんとして個人の物など置か

れてなく、きれいです。小さいことですが、小さいことから一つづつきちんとして、

きれいなまちづくりの一歩、住みよい住宅地環境の市にしてほしいです。 

50 代／女性 

環境のまち備前と言われておりますが、暮らせば毎日のように土ぼこりと工場よりの

悪臭で、夏になればますますひどくなり、窓を開けられぬ状態で環境課へその旨を申

し出ましたが、その後、少しは改善されたように思われたのも束の間でした。これか

ら暑くなってまいります。安心して窓を開けフレッシュな空気をいっぱい吸える日々

を送り続けたいです。環境のまち備前ではなく、環境のよいまちづくりを目指し

て！！取り組んでいただきたいものです。 

50 代／女性 

・中学生まで医療費無料、１０月から・・・いいですね！！ 

・認定こども園、片上も・・・いいですね！ 

・市外通勤職員に通勤手当、あまりにも数が多すぎませんか？ 

・市役所は一般企業ですか？自分で給料稼いでください。 

・市長の年だから夢のあるまち無理ですかね？ 

・市民がいるから、まちがある。だから市役所がある。忘れないでね！！ 

・市外職員さんの故郷納税ありがとう。 

・もうそろそろ、合併のコメントやめましょう。 

50 代／女性 

備前市は、教育・医療機関が不便。瀬戸内市は、図書館が２ヶ所あり、市外の人でも

岡山県民ならば、貸出ＯＫで利用しやすい。病院も瀬戸内市の方が質がよい。商業施

設も、備前市は、旧アルファビゼンがつぶれてから買物する所がないが、瀬戸内市

は、栄えてきていて、差がますますついていると思うので、企業、病院を増やしてほ

しい。 

50 代／女性 
「運動することによって、病気にならない身体づくり」そのために、屋内ジムを作っ

てほしい。専門の指導者によるアドバイスがあったら、安全に運動ができると思う。

60 代／男性 現役公務員の要因を行う。（１００％→５０％） 

60 代／男性 地域によって道路の整備、公園緑化整備など差がある。 

60 代／男性 マナー、思いやりのある市民でいてほしい。 

60 代／男性 
浦伊部地区の都市計画を実施してください。できなければ白紙に戻し、農地の改良を

してほしい。 

60 代／男性 

・副参事以上は、専門知識と責任感がない人が多い、また、説明する職員が親切・丁

寧に答えられない。 

・市病院の受付の件、順番に並んで治療券を渡すが、代理の人が提出するため、なん

ぼ早く行って並んでいても遅くなる（受付番号券を本人受取り制にしたらよいのでは

ないか）。１０人中９人までがトラブル発生を毎日している。老人は大変困ってい

る。早急にＢＫみたいに番号を渡したら、クレームがなくなると思う。 

・市内バスの件、各地区走っているが、地区により、バスが入っていないところがあ

り、大変不便。どうにかならない？（三石地区）老人が、買物・病院に行くにも２キ
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ロ前のバス停まで大変ですよ。 

・市の職員も暇なところは、むだ話をして、こちらが部署に行っても、見向きもしな

い男性職員が多い。 

60 代／男性 

特にはない。しかし、合併後に色々な面で不便になり、公共料金が高くなった。（水

道代、ゴミ処理関係、その他支所でできないことが多すぎる。本庁に行くことが多す

ぎる。不便だ。） 

60 代／男性 日生にお金をかけていると思われる。 

60 代／男性 ●●●●●。 

60 代／男性 財政難の時期に日生の橋は、本当に必要だったのでしょうか？ 

60 代／男性 
高齢になり、交通便を心配している。病院、買物等大変、タクシーを利用する方法も

あるが、金額的に大変では？備前市は介護保険料が高いように思えます。 

60 代／男性 
市政の基本は、若年層を増すこと。結婚カップルを多くし、子どもを多くすることで

ある。 

60 代／男性 市政に対して、だめ。 

60 代／男性 

日生大橋や日生病院、吉永病院、備前病院と３ヶ所に乱立させて税金のむだ使いをし

ている。１ヶ所だけに大きな病院を建てて、先生（優秀な）を充実させるべきだ。あ

と２ヶ所は、診療所でよいのではないか。片上でバスの乗り継ぎは不便だ。住民のこ

とをよく考えてほしい。 

60 代／男性 安心して住めるまちづくりに全力で取り組んでいただきたい。 

60 代／男性 
最近、数回、告別式に行きましたが、備前市長名の弔電があるとなしに気付いたので

すが、その差別はどこにあるのですか。どちらも８０才台の老人でした。 

60 代／男性 
市民からの要望・要求事項について、広報に時には公表しては！（経過、結果も含め

て、了解あるもの） 

60 代／男性 

・財政が苦しい中、夏まつりを旧備前市と旧日生町と２回に分けて行うのはどうかと

思う。どちらか一方に集中し、内容のあるものにしてほしいです。 

・公共交通機関ですが、現在、バスと電車がありますが、赤穂線のマナーが悪すぎ

る。駅にはタバコの吸がら、列車内にはゴミ、通路には持ち物を置く等、本日（５／

１）も警察ざたがあり電車が遅れました。ＪＲ西日本とも連携し、安心安全に乗れる

赤穂線にしてほしい。そうすれば乗客も増えると思います。 

60 代／男性 
要、企業誘致（人口増と雇用増、活気性）を望む。要、インフラ整備（特に、駅周辺

の開発）。人を呼び込めるまちづくりが重要（今は、活気がない）。 

60 代／女性 目の前が海です。防災の意識を高め、早い時期に防災訓練をしてほしい。 

60 代／女性 

主人の実家ということで帰りましたが、まち全体が汚くてびっくりいたしました。交

通便は悪く、お店は少なくて活気のないこと、まず文化に関心の少ないことです。１

年前、道路の舗装工事（あまりひどくて石ころだらけで公道ではない様子！！）をお

願いしましたが、全然実行されていません。少し、早めに舗装お願いします。まち全

体に言えることです。がっかりです。 

60 代／女性 

備前市役所の職員の方は、対面でも電話の対応でも、とても親切にしてくださるの

で、気軽に恥ずかしがらずにわからないことがあっても安心です。下水道工事がなか

なか進まないようですね。心待ちにしておりますが。 

60 代／女性 

以前、福祉課の用事で行ったが、歩き回ったり、人の肩をもんでみたり、暇そうな人

を見かけた。職員（？）が多すぎるのではないか。４月から施設使用料が２０％値上

りになっているが、あまりに上がりすぎと思う。 
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60 代／女性 

有効に税金を使ってください。貧乏市らしく努力、むだ使いを徹底する。何のため

に、目的のない金が多く流されております。生活保護等は特に本気で調査必要。農業

補助も役に立つ補助の研究必要あり。 

60 代／女性 

・とにかくシカに困りはてています。何とかしてください。野菜・稲作を作りたくて

も食べられてしまいます。お願いします。早く速く追い払ってください。網も破って

しまいます。 

・まちがにぎやかで活気があるよう願っています。 

・収入が減少してしまって困っています。働きたくても年ですし、がまんがまんの生

活です。年金だけではどうにもなりません。 

60 代／女性 特別養護老人ホーム等の施設がない。 

60 代／女性 

本庁が狭くゴミゴミしていて、うす暗く、職員が仕事に専念できにくいと思われる。

各支所は地元の女性職員が窓口の対応をするようお願いしたいものです。高齢化が進

み、来庁する人、対応する人も、大変だと思うので。その地域の人がいれば、情報も

よく知っているので、手続的にスムーズに行くのではないかと思います。 

60 代／女性 
防災無線がほとんど鳴りません（電気は入っている）。電波が悪いのかわかりませ

ん。 

60 代／女性 住宅地を増やして人口増加を考えてほしい。企業誘致。 

60 代／女性 
備前市の西の方に救急車の施設はありますか。西の地域の病気で倒れた人が救急車が

遅いという意見が多く出ているようです。 

60 代／女性 
日生町、市政の方は、よくやってくれています。家並みが、も少しあればと思いま

す。 

60 代／女性 もっと生きたまちづくりをお願いしたい！！ 

60 代／女性 

下水道工事が進んでいますが、接続管の配置を家人と相談してやってますか？負担金

だけ請求されて、場所がとんでもない所では支払いも迷ってしまいます。同じ工事を

するなら、もっと親身になってください。本当にあきれてものが言えません。 

60 代／女性 
町内の道が悪いので直してほしい。下水道工事や穴を掘ったあと、つぎはぎだらけに

なっていて、雨や雪などで水がたまり、道の凸凹ができています。 

60 代／女性 
負担増での医療や福祉の充実は、安心できません。不必要な支出を見直し、財政事情

の改善を求めます（議員数減は賛成です）。 

60 代／女性 

私は備前市で生まれ、外での生活を知りませんが、レンガ会社の景気がよくて、片上

の商店街の活気のあった時のことが、今でも思い出します。やはり、企業がなくて

は、活気あるまちにはならないと思いますし、便利のよい都市計画も大切と思いま

す。 

60 代／女性 

水道工事費が高額すぎるように思う。他市町の業者と比べて、聞くところ、独占的に

なっているのではないか。水道代も２ヶ月検針になってから値上りしている。２ヶ月

に１度の領収証をきっちりとポストに入れてください。何もわからない月がよくあ

る。健康保険料と介護保険料の支払いは市役所で支払うようにしてください。年金よ

り差し引きされますとよくわかりません。市役所と年金事務所と両方で引かれると、

よくわからなく、途中で金額が変更されたり、年金額が変わったり、高齢者には計算

できないし、年金事務所に問い合わせても、電話がかかりにくい。今の制度は高齢者

に不親切である。 

60 代／女性 

・子どもを幼稚園に入れても帰りが早いため、働き場所がない。居残り幼稚園が、ど

この幼稚園でもさせてもらえるようになれば助かります。 

・厚生年金＋企業年金＋国民年金で７万円あるかないかの収入で、女１人暮らしに

なって家がない。そんな人のために、安くて入れる住宅があればと思います（きちん

とした福祉の充実）。 
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・同じく施設に入らなければならなくなった場合にも、そういう施設と医療両用タイ

プが必要だと思います。 

60 代／女性 備前市内で全市民が、いつでも頼れる医療機関があると安心。 

60 代／女性 
備前市は近隣市町村に比べ、借金（借入金）が多く、児童の医療費等、補助は少な

く、市県民税は高く、とてもガッカリ！！旧備前市に戻りたい！！ 

60 代／女性 

まだ試運転中なので何とも言えないが、バスの時間が朝一番だけでも少しずれたら、

９時頃があればと思う。今はまだ自分で車に乗っているので、近い将来にはバスを利

用したいと思うので。 

60 代／女性 

民生委員さんの仕事はどうなっているのでしょうか？他の所では、一人暮らしの家な

どは、よく行って声かけ等しているようですが、家の近くでは、全然それがないよう

です。もう少し気を配ってもらえたらと思います。 

60 代／女性 

車の運転ができないため、備前市で興味のある催し事がある時、参加したくても出か

けることができず、いらいらすることは、たびたびありました。もっと、吉永町内に

催し事を増やしてください。備前市が中心になってからは、吉永や三石のことが忘れ

られたような気がして、とても淋しく思われてなりません。もう少し、こっちの方も

振り向いてください。置き去りにしないでください。 

60 代／女性 何事も平等にしてほしい。 

60 代／女性 

同封いたしましたのを、皆さんで読んでいただき幸いです。市長さんにも、教育長さ

んにも、是非、男女共同参画について本当のことを知っていただきたいです。本気で

子ども達の真の教育を考えておられるなら、返信いただきたいです。●●●●●●●

●●●●●●です。 

60 代／女性 

・人口流出に歯止めがかかるよう方策を考えてください。 

・高校生が市外の学校に行かなくても、市内に優秀な生徒が入ってくるような学校が

できるよう考えてください。管轄が違うなどと言わず、県に働きかけてください。 

60 代／女性 

旧備前市の商店街はもう今はなくなり、夕方になると誰もいない。歩いている人もほ

とんどいない！まち中心部へ入る道は狭いし不便、ちょっと食事しに行くにも食べる

所がない。食堂がない。友人が来ても、連れて行くのは長船か和気に行く。 

60 代／女性 

備前市には美しい野山、海があるのだが、それを活かせていないと思う。もっと整備

し、観光に利用すれば、商業も発展し、産業ももっと活発になるのでは。子ども達に

もっと地元の文化、産業を伝えるべきで、例えば備前焼を授業に取り入れ焼いてみ

る。レンガを使って、何か創作させてみるなども。地元の名産になるような作物を

使ったお土産や菓子なども開発してほしい！と思います。 

70 代／男性 

・農地があり、農業者がいるのにまったく振興策がない。 

・生活圏が旧邑久町・上道郡域に住んでいて、税だけ納め、病院は利用しているが、

その他はあまり利用等がない。 

・職員が住民の目線になってほしい。以前のような、職員を行政連絡員としてもっと

活動してほしい。 

70 代／男性 全力で人口増に取り組んでください。 

70 代／男性 
備前市に移住して１年未満のため、満足な回答できず申し訳ございません。自然一杯

で住みよいまちと思います。 

70 代／男性 

・市議会議員の削減。 

・職員の方の対応。もう少し丁寧に説明してほしい。 

・仕事中に新聞を読んでいる。 

70 代／男性 
市職員は約束したことは守ること。（例）日生仮設グラウンドの所へ、２年前からト

イレの増設（仮設）をお願いしている。ダメなら理由を言ってほしい（ほったらかし
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はどうか？）。民間では考えられない。 

70 代／男性 人口についての公務員の割合、市議会の人員、給料、割合は妥当か？を思っている。

70 代／男性 

生活道路の整備を少しは点検・確認があってもよいのではないか？ここ２年間は大雨

がないが、大雨の時の出水に対する対策と連絡網は、何年経っても進展がない。誰

が、どのように、誰に、の組織は？三石地区は津浪はないと思うが、出水は経験して

いると存じますが。 

70 代／男性 
新市誕生より何回目かのアンケートですが、どのような答えが出て、それをどのよう

に生かしているか知りたい。 

70 代／男性 
市中において現在の市長への不満の声が多く聞かれます。行政の人格が原因している

かは、わかりません。市長の交代を考えてもよい時が来ているのでは？ 

70 代／男性 子どもの教育のため、まともな教師を配置せよ。 

70 代／男性 

・災害時の避難場所の確保と方法が、充分に説明されて浸透されているか、関心の深

いところです。昨年の東北大震災後、各地方で巨大地震発生時の地震と津浪による被

害の想定が成され、それに基づいて対策が講じられるようになってきていますが、市

として市民が安心に暮らせるまちづくりと安全に行動ができるようになっているのか

等を知らせてほしい。 

・高齢化が進む昨今、買物難民が出ないよう、今までの市街地大通りだけの定期バス

以外に山間地や路地裏までも巡回する小型バスでより利便性を考慮した運行を考えて

ほしい。 

・税金のむだ使いをなくし、市民生活に必要な施策や市民の目線に立った予算配分を

し、経済的に効率的に執行を進めてほしい。 

・企業誘致を積極的に推進し、若者達の働き場所を増やし、人口流出を防ぎ、市勢の

より一層の活性化を図ってほしい。 

70 代／男性 

市政＝市の活性化。市内、または近辺の有望な企業の有無。市の経済を本質的に賄え

る施設があるということ。また、施設を有望な企業に発展させる努力。抜群の経済効

率は、企業で働くプロが稼ぎ出すことで、市民の生活も潤います。ボランティアはア

マの集団であり、逆に言えば、戦争の非常時に隣組の組織ができて、発展したもので

はないでしょうか。本当の経済効果とは、稼いだ金を使って消費することではないで

しょうか。有望な企業を計画的に誘致して、発展させてこそ、本当の備前市誕生当時

の景気を取り戻すことになるのではないでしょうか。 

70 代／男性 

備前という知名度をもっとアピールして、住民を受け入れるまちに方向転換しなけれ

ば、人口の減少と過疎化はまぬがれない。魅力あるまちづくりに努力すべきである。

文化、教育、伝統を継承する施策を行うべきである。 

70 代／女性 
現在は車を運転できますが、４～５年経つとできなくなるので、バスを備前病院まで

行く回数を増やしてほしいです。 

70 代／女性 じいちゃん、ばあちゃんの二人ぐらしなので、先々が心配です。 

70 代／女性 
備前市になったことが一番不便で活気がなく嫌いになりました。市とは名ばかりで不

便なことばかりです。 

70 代／女性 

先日、●●●●●●で食事をすませ、その後、●●●●●を散歩し、その時の光景で

す。●●●の方が６人、外で立ち話し、２時間以上あきれて見ていました。つくし取

りをしていましたので、１時から３時すぎ・・・。一般企業で働いた者には、理解が

できません。仕事がないのですか？仕事をしてください。 

70 代／女性 

備前市には、大きな会社は、レンガ会社しかないようです。大学卒業、高校卒業生が

地元で働く会社を取り入れるとか、自宅から通える若者達が、豊かに働ける所を確保

してもらいたい。若者達が地元で働けたら、備前市の発展にもなると思う。まちに活
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気はなく、さびれてしまいそうです。何とかしてください。働けるところを増やして

ほしいです。 

70 代／女性 こんな年寄りに聞くことはない。 

70 代／女性 
高齢者が安心して生活をできるまちにしてもらいたい。一人生活になったとき、とて

も不安です。 

70 代／女性 

交通の便が悪く、働く所もないため、子ども達は市外へ出たがっている。変なところ

に税金を使わずに、まずは働く場所を確保しないと若者は住んでくれないと思う。住

人が減ったり、企業が少ないと税金収入も少なくなり、赤字になるのでは・・・。税

金を使う順番を間違えないでほしい。公共事業とか、わけのわからないことに税金を

使うぐらいなら、企業を誘致して若者に住んでもらえるようにして、確かな税金収入

が見込めるようになってからやってほしい。 

70 代／女性 
近隣のまちは道路が広く、まちが整備されているように思う。それに比べ、旧備前市

は変わってないような気がします。 

70 代／女性 
若い人が安心して働く場所のあるまち。若い人が安心して住み着くことのできるまち

を望ます。 

70 代／女性 

役所の皆様には、毎日のお仕事ご苦労様です。今は全国北から南まで大変ですが（お

金も）、何とか皆様のご努力で少しでも備前市がよくなっていくように願ってます。

やはり中心は、行政だと思います。ヨロシクお願い申します。 

70 代／女性 

・高齢者の買い物が不便なので、バスの便や宅配業者の参入を促してほしい。 

・学校の耐震化やパソコンの整備をしてほしい。 

・光ケーブルの充実をしてほしい。 

・雇用の充実を図ってほしい。 

・地震の少ない土地であることをウリにして、企業や被災者の受け入れ体勢を整えて

はどうか？ 

不明／男性 人口減少、具体的な対応策（橋のことじゃないよ） 

不明／男性 

吉永には、子どもを遊ばせる公園がない。未就園児が気軽に行って遊べる場所がほし

いと言ってます（吉永にあって、歩いてか自転車ですぐに行けるような場所にそうい

うものを設けてほしいとのことです）。すこやか広場から育児相談になり、月１回の

みとなり残念と言ってます。車で備前の方へ行けばよいと言うかもしれませんが、車

中で子どもが寝てしまい、着いた時は機嫌が悪くなり、行くのが無駄な状態になるみ

たいです。散歩しながら草木、車、電車など、色々な物を目でゆっくりと見て感じて

遊びに行けるのが理想です。 

不明／男性 小学校の統合、廃止については、きちんと話をしてほしい。 

不明／女性 

市議の人々が様々な所を視察したり、来賓で呼ばれたりしている時の姿が横柄な感じ

や偉そうな感じがします。市議は、あくまでも市民の代表であり、各所へは行かせて

もらっている、見せてもらっている、教えてもらっているという意識で行くべきでは

ないでしょうか。そこが気になります。 

不明／女性 
この調査で表紙に「個人が特定されることはありません」と書かれているのに、問２

８で満年齢を記入するのはどうかと思います。 

不明／不明 何も期待しない。 

 


